

L'APPARITEUR DE WACHTER

Décembre 2023

Bulletin de la Commune de RETSCHWILLER

n° 23



(Photo Lumières d'Alsace du Nord)

Directeur de publication : E. SCHEIB
Imprimé par Modern Graphic Soufflenheim

LE MOT DU MAIRE

Chers concitoyens,

L'année 2023 touche à sa fin. Une année marquée par de nombreux conflits, aux portes de l'Europe, au Proche-Orient, mais aussi par une effervescence de violence, de haine et de drames au niveau national. Face à ces évènements, nous nous devons d'agir, à notre échelle communale, pour défendre les valeurs de démocratie, de solidarité et du vivre ensemble qui nous sont chères.

La hausse drastique du prix de l'énergie l'année dernière nous a contraint d'en optimiser la consommation. Nous avons, cette année, rénové l'ensemble de l'éclairage public en basse consommation LED, ce qui nous permet de le laisser allumé toute la nuit tout en réduisant considérablement nos factures d'électricité. L'intensité de l'éclairage a également été baissée de 50%, limitant ainsi la pollution lumineuse.

Contrairement à bon nombre de communes, nous n'avons pas opté pour une augmentation de la taxe foncière cette année, malgré une baisse constante des dotations et ce grâce à une gestion rigoureuse des dépenses communales.

Je remercie le personnel, les adjoints, les conseillers municipaux et les bénévoles de notre Point Lecture pour leur investissement au cours de l'année écoulée.

Je vous adresse, au nom de toute l'équipe, mes meilleurs vœux de bonheur, de santé et de prospérité pour l'année 2024.

La maire
Esther SCHEIB

La Collectivité européenne d'Alsace en action près de chez vous

Un nouvel Espace Solidarité Alsace inauguré par vos conseillers d'Alsace : Stéphanie Kochert et Paul Heintz

Les anciens locaux de la Trésorerie de Wissembourg ont été transformés pour améliorer l'accueil et l'accompagnement du public. L'équipe composée d'une trentaine de professionnels propose une écoute, une orientation et un accompagnement social à tous les alsaciens. Un nouveau service de proximité y est aussi proposé dans le domaine de l'autonomie. Ce lieu-ressource offre en effet un accueil et de l'information aux séniors (il y a près de 9 000 séniors de 60 ans et plus sur le canton), aux personnes en situation de handicap et à leurs aidants. Les séniors retraités peuvent bénéficier d'un accompagnement social dédié, selon leurs besoins et leur situation. Des permanences de professionnels spécialisés et des temps collectifs y sont proposés.



La Collectivité européenne d'Alsace co-finance des itinéraires cyclables à hauteur de 2,5 M€

Les Communautés de Communes de l'Outre-Forêt et du Pays de Wissembourg ont engagé en 2021 la création de 37 km d'itinéraires cyclables pour 5 M € d'investissement. Avec 2,5 M€ de soutien, la Collectivité européenne d'Alsace est le principal co-financeur de ce projet. L'Etat intervient à hauteur de 1,5 M€, le solde de 1 M€ étant financé par les 2 Communautés de Communes. Plusieurs axes sont ainsi en cours de réalisation : la liaison Wissembourg-Betschdorf en passant par Birlenbach et Soultz-sous-Forêts, la liaison Seebach-Hatten et la jonction Seebach-Véloroute de la Lauter. Alors que ces itinéraires seront bientôt livrés, les réflexions se poursuivent avec la Communauté de Communes Sauer-Pechelbronn pour créer un nouvel axe reliant Hatten à Lembach.

Près de 400 nouvelles places en périscolaires sur le canton

Parce que la garde des enfants sur le temps périscolaire est une préoccupation forte des familles, la Collectivité européenne d'Alsace soutient au titre du Fonds Attractivité Alsace, à hauteur de 1,85 M€, 6 projets de périscolaires portés par les Communautés de Communes de la Plaine du Rhin, du Pays de Wissembourg et de l'Outre-Forêt à Seltz, Oberlauterbach, Riedseltz, Surbourg, Betschdorf et Schoenenbourg. Au titre des engagements réciproques, les porteurs de projet s'engagent, par exemple, à promouvoir la langue régionale auprès des enfants.

Bonne année

2024

Güeti Rutsch

Ensemble
dans l'élan alsacien

Mitnander
im elsässische Schwung



Stéphanie Kochert
et Paul Heintz
Conseillers d'Alsace
du canton de wissembourg

CONTACT

Délégation Territoriale Nord Alsace
3 rue des sœurs 67500 Haguenau • 03 68 33 80 49
www.alsace.eu



Contactez
vos élus





Mesdames, Messieurs, chers concitoyens,

2024 sera marquée par un budget d'investissement record de plus de 1,5Md€. Celui-ci acte la volonté de la région de mener une politique offensive pour accompagner les territoires.

Nos **entreprises** (petites et grandes) sont nos richesses et l'Alsace du Nord possède de nombreux atouts. L'appui à la réindustrialisation et le recours aux technologies innovantes sont nos priorités. Par ailleurs, le « chèque vert » mis en place pour aider à atténuer les coûts énergétiques, a bénéficié à de nombreuses entreprises.

La **mobilité** reste le premier budget de la région. Le « Pass jeunes » à 29€ mis en place pour la première fois durant la période estivale 2023 a connu un franc succès. Il est envisagé d'étendre cette possibilité à nos territoires voisins dès 2024.

Bien que la **santé** soit une compétence de l'Etat, la Région veut favoriser l'implantation de maisons de santé pour lutter contre les déserts médicaux en ruralité. Par ailleurs, la région qui est en charge des formations sanitaires et sociales va augmenter cette année encore le financement du nombre de places d'infirmières et d'aides-soignants. Puissent nos jeunes trouver leur épanouissement dans cette voie.

L'**aménagement du territoire** passe par l'accompagnement de nos communes et com-com dans leurs projets d'investissements (nouveaux services, rénovations de bâtiments, préservation de la biodiversité...). 2024 verra également le lancement d'un **nouveau Pacte ruralité**.

2024 sera également marquée par les **Jeux Olympiques** qui irrigueront notre région à travers de nombreux événements.

Chers porteurs de projets, avant d'engager la réalisation, pensez à contacter la maison.saverne-haguenau@grandest.fr (03.88.03.40.80) ou à me contacter directement. **Sachons tirer profit de toutes les opportunités qui s'offrent à nous.**

Très belle année 2024. E gutes neijes Johr, àlles Beschte ùn hauptsalich d'Gesùndheit !



Evelyne Isinger, Conseillère Régionale, Déléguée aux mobilités transfrontalières
evelyne.isinger@grandest.fr

MOT DE LA DÉPUTÉE

Mesdames, Messieurs, chers citoyens,

En cette fin d'année, je souhaite m'adresser directement à vous pour vous souhaiter, à tous, de bonnes fêtes de fin d'année. J'espère que vous partagerez ces agréables moments avec vos proches et que cette nouvelle année 2024 sera bénéfique pour vous et ceux que vous aimez.

Je tiens tout d'abord à exprimer toute ma solidarité envers ceux qui œuvrent ardemment pendant ces périodes, en particulier nos forces de l'ordre, militaires, pompiers, médecins, infirmiers, et tous ceux qui fournissent leur assistance quotidienne, quelles que soient les circonstances, parfois même au risque de leur vie.

Au sein de l'Assemblée nationale cette année, les députés Horizons et moi-même, avons manifesté notre engagement à agir en votre faveur, en gardant constamment à l'esprit que nos actions sont motivées pour votre bien-être collectif et l'amélioration du cadre de vie.

Nous avons, depuis plus d'un an, lancé, dans un esprit de concertation, beaucoup de chantiers législatifs : protection du pouvoir d'achat, adaptation aux changements climatiques, accès aux soins pour tous, soutien aux collectivités et le renforcement de la sécurité et de la justice.

L'exécution de cette mission s'avère complexe en raison de mon engagement soutenu à Paris, une réalité qui, malheureusement, limite ma disponibilité et suscite des regrets en m'empêchant d'être présente autant que je le souhaiterais sur notre circonscription.

J'ai relayé, au niveau national, vos préoccupations et les difficultés auxquelles vous faites face au quotidien. Cela s'est concrétisé à travers des questions écrites ou orales au Gouvernement, portant sur des thèmes tels que le télétravail transfrontalier, l'amélioration des salaires des professionnels du secteur médico-social, la mise en place de la Prim'Renov, ainsi que la mise en œuvre du Plan France Ruralité, entre autres.

Pour conclure, je tiens à exprimer ma gratitude envers l'ensemble des habitants de la 8ème circonscription du Bas-Rhin, ainsi qu'à tous les bénévoles des diverses associations qui, par leur engagement, contribuent à améliorer notre quotidien.

Je souhaite à chacun d'entre vous de belles fêtes de fin d'année et une année 2024 pleine de promesses, de surprises, de rêves réalisés, et surtout, une année empreinte de bonheur. Joyeux Noël à tous, que ces instants chaleureux soient l'occasion de célébrer nos belles traditions alsaciennes.



Contact avec le secrétariat
de la permanence parlementaire
de Wissembourg
12, allée des peupliers - 67160 WISSEMBOURG

03 88 54 81 00

contact@stephaniekochert.fr
stephanie.kochert@assemblee-nationale.fr

Des permanences sont assurées, uniquement sur rendez-vous, tous les **lundis** et **mardis** dans les mairies de notre circonscription, et les **mercredis matin** à la permanence de Wissembourg.

Informations diffusées sur les réseaux sociaux et dans les DNA.



*E glückliches neues Jahr
und Alles Gute!*

Stéphanie KOCHERT

INFORMATIONS EN VRAC

Bienvenue à nos nouveaux arrivants dans la Commune :

- ❖ Mr CROSNIER Loïc et Mme MAYER Julie
et les enfants SCHMITT Océanne et Nolan
Domiciliés au 9a Rue Principale – Retschwiller
- ❖ Mr et Mme ZIEGLER Simon et Mélanie
Domiciliés au 6 Rue de l'Eglise – Retschwiller
- ❖ Mr et Mme HURRLE Daniel et Stéphanie
Domiciliés au 9 Rue des Vignes – Retschwiller
- ❖ Mr et Mme SCHMITT Arnaud et Laurie
et leurs enfants Océanne et Nolan
Domiciliés au 60 Rue Principale – Retschwiller
- ❖ Mr et Mme OUDOT Jacques et Estelle
Domiciliés au 12b Rue Principale – Retschwiller
- ❖ Mme HUNSINGER Yvette-Erna
Domiciliée au 51 Rue Principale – Retschwiller
- ❖ Mr SCHNEIDER Michaël et Mme HOFFARTH Laura
Domiciliés au 56 Rue Principale – Retschwiller



Le 27 octobre a eu lieu la remise des médailles des Meilleurs Apprentis de France. Léon Muller, fils de Muller Michel et Caroline, conseillère municipale, s'est vu décerner la médaille de bronze départementale dans le métier de la maçonnerie. Pour obtenir cette distinction, il a dû produire une œuvre comprenant plusieurs techniques de maçonnerie dont une obélisque en béton qui lui a donné du fil à retordre.

Fier de cette médaille, il prépare déjà l'oeuvre pour la session 2024 qui est une fontaine. Il vise une médaille régionale voire nationale.

Toutes nos félicitations à Léon !

Infos

- **Ramassage vieux papiers** : en Mars - Avril et en Octobre - Novembre 2024.
La benne vieux papiers sera à votre disposition près du cimetière à Keffenach, les dates exactes vous seront communiquées ultérieurement.
- **La fête des Aînés (65 ans et plus)** aura lieu le dimanche 18 Février 2024.
- Tous les vendredis des semaines paires, le Good Truck, restauration mobile, vous attend devant la salle des fêtes à partir de 18 heures, vous pourrez déguster frites et burgers faits maison.
- **Biodéchets et déchets alimentaires** :
Un bac de collecte des biodéchets et déchets alimentaires a été mis en place près du terrain de football, rue de l'école.
Vous pourrez y déposer les sacs kraft qui vous ont été fournis à partir de janvier 2024, la première collecte ayant lieu en semaine 2. Nous comptons sur vous pour en faire bon usage, merci de ne pas déposer de déchets hors du bac afin d'éviter toute prolifération de nuisibles et nuisances olfactives.
- **Remplacement du compteur d'électricité** :
Strasbourg Électricité Réseaux, gestionnaire du réseau public de distribution d'électricité, procède actuellement à l'installation des nouveaux compteurs communicants «Linky» sur le Nord du Bas-Rhin. Notre commune devrait être concernée en début 2024. Un courrier d'information vous sera adressé prochainement par Strasbourg Electricité Reseaux.
- **Formation « des gestes qui sauvent »**
On déplore chaque année plusieurs milliers de décès dont un grand nombre pourrait être évité si les premiers gestes de secours avaient été entrepris par l'entourage, en attendant l'intervention des professionnels. C'est pourquoi nous vous proposons, au sein de la commune, 2 heures de formation aux gestes qui sauvent, dispensée par l'Union des Sapeurs Pompiers du Bas-Rhin (groupes de 6 à 10 personnes).
Merci aux personnes intéressées de se manifester auprès du secrétariat de mairie.
Pour info, un défibrillateur est installé devant la bibliothèque.

ETAT CIVIL 2023

NAISSANCES



❖ Selena LEONHARD née le 07/05/2023 à
WISSEMBOURG
Fille de Florian LEONHARD et de Cynthia WEBER
Domiciliés à la Ferme Gaensmuehle à
RETSCHWILLER

FÉLICITATIONS AUX PARENTS !

Un arbuste lui a été offert à cette occasion par la commune dans le cadre de la convention « une naissance, un arbre » signée avec l'AJVOF de Kutzenhausen.

MARIAGES

Pas de mariage cette année

DECES

- ❖ Mme Georgette NEUHART veuve KREISS, 83 ans, décédée le 01/03/2023
- ❖ Mme Caroline KREISS veuve BOSSERT, 90 ans, décédée le 15/04//2023





GRANDS ANNIVERSAIRES 2024

Mme EICHENLAUB Madeleine	31 Mars 1925	99 ans
Mme KREISS Elisabeth	12 Mai 1928	96 ans
Mme WENNER Frieda	24 Juillet 1930	94 ans
Mme KLEIN Alice	3 Juillet 1933	91 ans
Mr HUTT Chrétien	18 Novembre 1934	90 ans
Mr BREITENBUCHER Georges	5 Décembre 1934	90 ans
Mr KREISS Martin	4 Août 1935	89 ans
Mme STORCK Angèle	31 Juillet 1937	87 ans
Mme KREISS Marguerite	25 Février 1938	86 ans
Mme NUSSBAUM Frieda	23 Septembre 1939	85 ans
Mme HUNSINGER Yvette-Erna	26 Janvier 1940	84 ans
Mme EYERMANN Marthe	4 Avril 1940	84 ans
Mr KOLUDA Henri	20 Octobre 1940	84 ans
Mr GRAF Charles	5 Janvier 1942	82 ans
Mme SCHMUTZ Liesel	12 Février 1942	82 ans
Mme KROPP Elisabeth	25 Septembre 1943	81 ans
Mme GRAF Gertrude	3 Octobre 1943	81 ans
Mme EBY Anneliese	2 Juin 1944	80 ans

GRANDS ANNIVERSAIRES 2023



La doyenne de notre village : Madeleine EICHENLAUB
98 ans le 31 mars 2023



Elise Kreiss, née Weber, a fêté son 95ème anniversaire le 12 mai, entourée par sa famille et ses ami(e)s, au sein de l'Ehpad de Wissembourg où elle coule des jours paisibles, se faisant dorloter par un personnel très aimable. Née le 12 mai 1928 à Retschwiller, cadette d'une fratrie de 9 enfants, elle a épousé Kreiss Albert en 1951 qui est malheureusement décédé en 2011. Quatre enfants, quatre petits-enfants et sept arrière-petits-enfants sont venus agrandir le cercle familial et font aujourd'hui sa fierté. Une corbeille garnie lui a été offerte par la maire, avec les bons vœux de la commune



WENNER Frieda - 93 ans -



KLEIN Alice - 90 ans -



KREISS Marguerite - 85 ans -



KROPP Elisabeth - 80 ans -

GRAF Gertrude
- 80 ans -



FÊTE DES AINÉS 2023

La traditionnelle fête des aînés a enfin de nouveau pu être organisée en février, après 3 longues années de pandémie, de confinement et de crise sanitaire empêchant tout regroupement.

Au vu du nombre croissant de villageoises et de villageois de plus de 60 ans habituellement conviés à la fête, nous avons été et seront dorénavant contraints de limiter les invitations au plus de 65 ans, le nombre de places assises disponibles étant limité dans notre salle des fêtes. C'est aussi ce qui se pratique dans les communes voisines.

Nous avons profité de ce moment de rencontre festif pour remettre le diplôme de Maire Honoraire à Monsieur Charles Graf. Madame la députée Stéphanie Kochert, Monsieur Paul Heintz, conseiller CEA et Président de la COMCOM de l'Outre-Forêt ainsi que Madame Evelyne Issinger, conseillère régionale Grand Est l'ont honoré pour son dévouement et son investissement au service des habitants de notre commune durant ses 7 mandats.



Après le discours, les membres du conseil municipal et leurs conjoint(e)s ont servi le traditionnel pot-au-feu, toujours autant apprécié par les convives.

S'en est suivi l'animation musicale assurée par les «Singende Holzmacher». La bonne ambiance était au rendez-vous. Comme d'habitude, la journée de convivialité a été une réussite. Rendez-vous est donné en février 2024.



FÊTE NATIONALE DU 14 JUILLET

Le jeudi 13 juillet a eu lieu notre habituelle célébration de la fête nationale, dans un cadre bien plus convivial que les années précédentes, sans placement à table. Le verre de l'amitié et le traditionnel « wurchd un weck » ont été servis à l'assemblée présente après l'allocution du maire et l'entonnaison a capella de l'hymne national.



UNE DISTINCTION POUR CHARLES GRAF



Le 26 août, Madame la Maire a eu l'honneur d'ouvrir la cérémonie de remise de distinction honorifique à son prédécesseur et maire honoraire Charles Graf.

Après une première allocution de Madame la députée Stephanie Kochert, Madame la Préfète de la Région Grand Est Josiane Chevalier a évoqué son long parcours de maire et ses divers mandats locaux et intercommunaux, en le remerciant chaleureusement pour son investissement sans faille dans la vie politique locale et les éminents service rendus. Elle a également remercié Gertrude, son épouse, pour sa patience et son engagement à ses cotés.

S'en est suivi la remise de l'insigne d'Officier de l'Ordre National du Mérite.



Un apéritif dînatoire a été servi aux nombreux invités, famille et amis présents à l'issue de la cérémonie.

TRAVAUX RÉALISÉS EN 2023



Le « Raabhiesel » a fait peau neuve. Les travaux de ravalement de façade et le traitement du colombage ont été effectués pour un montant de 2574 € HT, avant déduction d'une subvention de 1000 € de la CEA.



Les travaux de rénovation de l'éclairage public se sont élevés à 61261,50 € HT. Une subvention DETR d'un montant de 27000 € ainsi qu'une prime CEE d'un montant de 3115,50 € nous ont déjà été versés. Une subvention de ES de 10% du montant des travaux, soit 6126 €, nous sera versé en 2025. Reste à charge pour la commune : 25020 €.



Suite à la chute de blocs de grès provenant de l'ornement situé en haut du clocher de la mairie-école le 31 octobre, nous avons sollicité la Société De Barros pour sécurisation de l'édifice, vérification de l'ensemble des corniches en grès et expertise pour un montant de 1500 € (1 journée avec nacelle). Il s'avère que les pierres en grès sont extrêmement poreuses et fragilisées par le poids des ans et les conditions climatiques actuelles. Nous sommes en attente d'un devis estimatif pour la réparation voire la reconstruction de l'ornement endommagé.

Autres dépenses et investissements :

- remplacement de l'ordinateur de la mairie pour un montant de 1092,50 € HT
- mise en place d'une demi-porte coulissante à la salle des fêtes (entre la cuisine et la salle) pour un montant de 972,50 € HT
- remplacement des 3 bacs à sel pour un montant de 839,70 € HT

PROJET ÉCOLE ET PÉRISCOLAIRE «LES PAPILLONS»

Décembre 2022



Décembre 2023



12 mois se sont écoulés entre ces photos. Le 13 décembre 2022, les bulldozers et autres pelleteuses ont démarré les travaux d'excavation et plus de 4 500 m³ de terre ont été évacués. Pendant les mois d'hiver de janvier et février, le chantier était à l'arrêt. Après avoir repris début mars et creusé les fondations, à raison de 6 à 7 malaxeurs par jour, les quelques 350 m³ de béton ont été coulés pour ancrer le futur bâtiment dans le sol.

Le 15 avril les fondations étaient terminées et à peine 1 mois plus tard, les pré-murs se posaient et la dalle inférieure était coulée. Nous sommes fin mars.



Tel un jeu de construction, les pièces de béton livrées d'usine, d'un poids de 6 à 7 tonnes chacune, sont montées les unes à côté des autres et très vite, à peine 1 mois après, fin juin, la dalle supérieure est coulée. Entre temps, il a fallu mettre en place une forêt d'étais pour soutenir l'ensemble et des tonnes de ferrailles ont été tressées pour armer le béton de la dalle. Il faudra 1 mois de plus pour maçonner le niveau supérieur et fin juillet la dalle de toit est coulée.



Ainsi le premier objectif, à savoir l'achèvement du gros œuvre avant la pause estivale a été tenu. Et cet exploit a pu être réalisé grâce à une petite équipe de tout juste quatre gaillards qui n'ont pas hésité à faire des journées à rallonge malgré des températures proches de 40°C.

Mi-septembre, le bâtiment est fermé, portes et fenêtres posées, et les travaux d'étanchéité sont terminés fin du mois.

Depuis, ce sont plaquistes, électriciens, plombiers, tuyauteurs et chauffagistes qui sont à l'œuvre, parfaitement orchestrés par notre maître d'œuvre, l'architecte Marc Klipfel.

Les études pour les aménagements extérieurs des cours, les accès et parkings, l'aménagement et la sécurisation de la rue de la Forêt pour les arrêts de bus et la rue des Papillons où se fera l'accès principal sont les sujets sur lesquels nous travaillons ardemment à l'heure actuelle.

Pour l'instant aucun retard n'est à déplorer, le planning est largement tenu. L'objectif d'une rentrée en septembre 2024 pour les enfants des 4 communes (Keffenach, Memmelshoffen, Retschwiller et Schoenembourg) dans la nouvelle école et son périscolaire est tout à fait tenable.

JOURNÉE ÉCO-CITOYENNE



Comme l'année dernière, nous avons sollicité nos concitoyens, petits et grands, pour notre journée de nettoyage le samedi 23 septembre.

L'équipement (dossards, gants et sacs poubelle) nous a été fourni pour le magasin Leclerc de Sultz-sous-Forêts.



La matinée de travail s'est terminée par un en-cas servi aux participants, dans une ambiance conviviale. Un grand merci à vous tous. À l'année prochaine !

DU COTÉ DE L'ÉCOLE



Le mois d'octobre 2023 a été ponctué de petits événements pour les 18 élèves du CP/CE1 de l'école de RETSCHWILLER.

- Une sortie au verger de l'association La Floraison, à Memmelshoffen, où les enfants ont confectionné du jus de pommes, le vendredi 6 octobre.



- La course ELA, à Schoenenbourg, le mardi 17 octobre (voir article suivant).
- La semaine du goût du 16 au 20 octobre avec des ateliers : autour de la pomme, la recette des roses des sables et une dégustation de fromages.



QUE DE BONS MOMENTS PARTAGES !

LE RPI EN COURSE POUR ELA



Pour la trentième année consécutive, ELA, parrainée par Zinédine Zidane, a mené dans les établissements scolaires la campagne « Mets tes baskets et bats la maladie ». L'objectif est de sensibiliser les élèves à la solidarité, au handicap et au respect de la différence. Elle permet de les impliquer concrètement en faveur d'une cause : agir pour soutenir les enfants touchés par les leucodystrophies, ces maladies génétiques rares qui détruisent la gaine des nerfs du système nerveux, entraînant progressivement la perte des fonctions mentales et motrices.

Le RPI de Retschwiller a participé à cette action le 17 octobre au stade de Schoenenbourg, ainsi que les écoles primaires de Climbach et Schoenembourg.

512,25 tours de terrain de football au pas de course ont été effectués (dont 85,25 tours pour l'école de Retschwiller et 68 tours pour Keffenach), soit au total 190 km, ce qui a généré un don de 1300 euros en faveur de l'association ELA. Un grand bravo aux petits champions !



BIBLIOTHÈQUE DE RETSCHWILLER

Quelques nouvelles de notre Point Lecture qui essaie d'être toujours aussi dynamique et proche de ses lecteurs.

L'année 2023 a été une belle année du point de vue lecture. De nombreux adhérents ont fréquenté notre petit lieu de vie, que nous essayons de rendre agréable et dynamique. De nombreux ouvrages ont été empruntés.

Nous essayons toujours de faire le maximum quant au choix des livres ou dvd et d'être à l'écoute de tous en ce qui concerne les réservations.

Ce n'est pas toujours évident, le poids informatique est de plus en plus lourd avec des aléas parfois compliqués car nous devons faire de nombreuses manipulations, pas toujours simples et nous devons être ouverts à toutes les transformations auxquelles nous sommes confrontés depuis le début de l'ouverture du Point Lecture. En 2000, tout était simple, la BDBR (anciennement Bibliothèque Départementale du Bas-Rhin) à l'époque se chargeait de toutes les opérations de prêts et de retours des livres choisis par nous lors des échanges, maintenant c'est à nous de le faire. Ceci est un exemple parmi d'autres.

Mais, nous tenons bon, pour nos adhérent(e)s des 3 villages : Keffenach – Memmelshoffen – Retschwiller, que nous remercions infiniment pour leur fidélité, leur joie communicative lorsque les livres réservés arrivent et leurs encouragements.

Cet été, nous avons organisé des après-midi " jeux de société " qui ont formidablement marché. Le bonheur des enfants est pour nous très motivant et nous programmons déjà un autre mercredi pendant les vacances d'hiver pour les plus grands et un mercredi qui reste à définir pendant les vacances de printemps pour les plus petits.





Pour ceux qui ne le savent pas, nous sommes visibles sur Facebook sous «Point lecture Retschwiller».

La Bibliothèque est ouverte **tous les mercredis de 14h à 17h** et **certaines mardis de 17h à 19h** affichés et communiqués aux adhérents par mail.

Les bénévoles du Point Lecture souhaitent de joyeuses fêtes et une bonne et heureuse année 2024 à ses adhérent(e)s.





Aurore Boréale sur Retschwiller le 5 novembre 2023 (Photo Lumières d'Alsace du Nord)

***BONNE ET HEUREUSE ANNÉE
ANNÉE À VOUS !***

